

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



24 MARS 1937 (N° 71)  
Service de 9 heures 30

QUOTIDIEN

## LE FRONT POPULAIRE ESPAGNOL PREND UN CERTAIN NOMBRE DE DECISIONS

RIGOUREUSES

VALENCE - 24 Mars - Une réunion s'est tenue dans la soirée d'hier, à laquelle ont pris part des délégués des Partis et Organisations adhérents au Front Populaire espagnol, à savoir :

du Parti de la Gauche Républicaine ; de l'Organisation des Jeunesses Socialistes unifiées ; de l'Union Générale des travailleurs espagnols (U.G.T.) ; du Parti Socialiste ; du Parti syndicaliste ; du Parti communiste ; de la Confédération Nationale du Travail (C.N.T.) ; et du Parti de l'Union Républicain.

Les délégués se sont mis d'accord pour prendre les décisions suivantes : appuyer par tous les moyens l'ordre de mobilisation lancé par le Gouvernement ;

dénoncer publiquement tous ceux qui essayeront de s'enbusquer à l'arrière ; ceux-ci n'auront plus la possibilité d'occuper un emploi responsable quelconque au sein de ces organisations respectives ;

interdire la hausse des prix, des produits de première nécessité à moins d'une autorisation expresse du Ministre du Commerce qui prendra sa décision en accord avec les organisations syndicales compétentes ;

interdire la réduction de la journée de travail ainsi que la hausse des salaires sans l'autorisation expresse des organisations susnommées.

(Agence Espagne)

## LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL DECIDE LA CREATION D'UNE ECOLE NAVALE MILITAIRE POPULAIRE

VALENCE - 24 Mars - Le Journal Officiel du Gouvernement Espagnol publie un décret ordonnant la création, dans les délais les plus rapides, d'une Ecole Navale Militaire Populaire. (Agence Espagne)

## L'ENTREE EN VIGUEUR DU CONTROLE INTERNATIONAL DES COTES ESPAGNOLES EST ENCORE AJOURNEE

LONDRES - 24 Mars - A la suite de difficultés survenues entre l'Union Soviétique et le Portugal, concernant la nationalité de certains observateurs étrangers des frontières territoriales et des côtes espagnoles, le contrôle international décidé par le Comité de non-intervention se trouve encore retardé. Il avait semblé que les difficultés entre les deux puissances se fussent applanies ces jours derniers, mais à la suite d'une visite faite par M. Maiski, Ambassadeur de l'U.R.S.S. à Londres au Foreign Office, il semble bien que le conflit ne se trouve pas entièrement applané. Aussitôt cette affaire arrangée, et à moins que d'autres incidents ne surgissent, l'application du plan de contrôle International se fera immédiatement. (Agence Espagne).

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

24 M. RSI 937 (N° 71)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 14 HEURES.

## 200 HOLLANDAIS AURAIENT PASSE LA FRONTIERE ESPAGNOLE POUR SE METTRE AU SERVICE DES INSURGES.

MADRID-24 mars- D'après les déclarations d'un officier de la Légion étrangère espagnole passé aux côtés des républicains, 200 Hollandais ont passé le 18 mars la frontière espagnole. Ils appartiennent maintenant à la 2ème légion de la 11ème bandera des insurgés, en garnison à Pingarron. (Agence Espagne)

### COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE.

On téléphone de Valence à 13 heures:

VALENCE-24 mars- ZONE DU CENTRE- Dans le secteur de Guadalajara, la journée d'hier a présenté un aspect plutôt calme. S'il est vrai que l'adversaire résistait avec plus de ténacité que les jours précédents, il n'en est pas moins vrai que l'initiative des opérations est restée entièrement aux troupes républicaines. Les travaux de fortification des gouvernementaux ont été poursuivis. L'artillerie et l'aviation républicaine ont occasionné des dégâts très importants aux positions des insurgés, en particulier à Hontanares et à Cogollor.

Par contre, l'aviation des insurgés a jeté plusieurs bombes sur la ville d'Alcala de Henares, faisant plusieurs victimes parmi la population civile. Dès qu'elle s'est trouvée en présence des appareils gouvernementaux, l'escadrille des insurgés a pris la fuite précipitamment.

Dans le secteur du Jarama, les insurgés ont déclenché une forte attaque, déployant un luxe considérable de matériel mais ont été repoussés sans avoir pu obtenir la moindre modification des lignes républicaines. Dans ce secteur 1 officier et 6 soldats du "Tercio", déserteurs du camp des insurgés ont passé du côté des républicains.

ZONE DU NORD- Dans le secteur des Asturies, une certaine activité militaire doit être enregistrée, sans que, toutefois, la situation ait subi la moindre modification. L'artillerie républicaine a bombardé avec une grande efficacité les positions de l'adversaire à Oviedo. Des soldats avec armes et bagages ont déserté les lignes rebelles.

Sur le front basque, le mauvais temps a rendu difficiles les opérations.

Sur le front de Santander, des soldats armés, déserteurs du camp des insurgés, sont passés aux lignes républicaines.

Sur les différents fronts, duels de fusils et de canons. L'aviation républicaine a provoqué plusieurs incendies à Almudelar. Les appareils rebelles ont bombardé la Centrale électrique de Sastago.

ZONE D'ANDALOUSIE- L'aviation républicaine a déployé une grande activité contre le cimetière d'Alcaracejos, position transformée par l'ennemi en une véritable forteresse, munie de canons de 105mm. qui tiraient sur Pozoblanco. L'escadrille gouvernementale a jeté sur ces positions 110 bombes, bombardant également un passage à niveau sur la route de Montoro.

Onze appareils de bombardement ont jeté un grand nombre de bombes sur la ville de Montoro où les observateurs républicains avaient noté la présence de grandes concentrations de forces de l'adversaire. Ils ont bombardé la gare, détruisant une locomotive et deux wagons d'un train en formation.

ZONE DU LEVANT- L'aviation des insurgés a jeté trois bombes dans le voisinage du pont du chemin de fer et du cimetière de Benicarlos. Ces bombes n'ont causé ni victimes ni dégâts. Vers 11 heures du soir, un navire de guerre des insurgés a bombardé la ville de Castellon : vingt obus ont été tirés. La conséquence de ce bombardement a été la mort de dix personnes, dont deux enfants; en outre, trente personnes ont été blessées dont quatre très gravement. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

24 MARS 1937 (N° 71 a)

Service de 19 heures

QUOTIDIEN

## UNE NOUVELLE ÉTAPE DANS LA DÉFENSE DE MADRID

MADRID - 24 Mars (du correspondant militaire de l'Agence Espagne)

Il ne semble pas exagéré de dire que la journée d'hier marque le début d'une nouvelle étape dans le cours des opérations qui se déroulent sur le front de Madrid ; et il s'agit en l'espèce de quelque chose de plus profond qu'une simple période de transition.

Sans doute il est exact qu'un calme relatif soit revenu sur le front de Guadalajara ; mais il risquerait d'être erroné de croire que la stagnation apparente que l'on enregistre au kilomètre 108 de la Route Nationale de Madrid à Saragosse soit une conséquence directe d'un regain de résistance des insurgés, réorganisés par la mise en action de leurs troupes de réserve espagnoles (gardes-civils, requetés et phalangistes).

Une telle appréciation de la proportion des forces en présence sur le front de Madrid ne correspondrait pas entièrement à la vérité et entraînerait l'observateur objectif à des conclusions inexactes.

La clef de la situation doit être cherchée dans le plan élaboré il y a 48 heures à peine par l'Etat-Major du Général Miaja dont la prudence tend à éviter les succès trop faciles. En effet, le Président de la Junte déléguée à la défense de la capitale estime que les républicains ne gagneraient rien, à l'heure actuelle, à une extension excessive du front de Madrid et surtout à la création d'une vaste poche au Nord-Est de la capitale. D'un point de vue moral, on peut affirmer que les brillantes opérations de la semaine écoulée ont atteint leur but : outre que la nouvelle armée républicaine est nettement supérieure aux forces italo-espagnoles des insurgés, tant par son matériel de guerre plus moderne et plus résistant, que par sa discipline et par la foi qui l'anime, les récentes victoires ont nettement galvanisé l'armée populaire.

Une attaque des insurgés repoussée hier sur le Jarama et où l'adversaire avait cru prendre au dépourvu les forces républicaines, ne fait que confirmer le bien fondé de la tactique actuellement appliquée par le Général Miaja. Au surplus un récent discours de M. Francisco Anton, Commissaire politique des fronts du Centre, a exprimé sur un plan un peu différent toute la circonspection que s'impose -même dans les offensives- le Haut-Commandement Républicain.

La première manche de la longue bataille pour Madrid est gagnée par les républicains ; le fait ne semble pas discutable. Par ailleurs, l'activité grandissante des gouvernementaux dans le secteur de Pozoblanco où, hier, les républicains ont pris l'initiative des opérations, constitue en quelque sorte la suite de l'offensive républicaine de Guadalajara. Enfin, le grand Quartier Général Républicain a considérablement renforcé tout dernièrement ses effectifs en Andalousie ; et le Commandant Carlos, un des chefs les plus en vue de l'armée populaire déploie une activité soutenue en "modernisant" le front de Cordoue. Il ne paraît pas impossible que sous peu une nouvelle revanche morale et matérielle de la chute de Malaga ne parte de ce nouveau centre modèle de l'armée gouvernementale. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

24 MARS 1937 (N° 71 a)

Service de 22 heures

QUATRE AMBULANCES, QUINZE TONNES DE MATÉRIEL SANITAIRE PARTIES DE NEW-YORK A DESTINATION DE L'ESPAGNE RÉPUBLICAINE ONT ÉTÉ DÉBARQUÉES AU HAVRE.

LE HAVRE - 24 Mars - Quatre ambulances et quinze tonnes de matériel sanitaire envoyés par le Bureau Médical Américain pour la Défense de la Démocratie espagnole à destination de l'Espagne Républicaine ont été débarquées aujourd'hui du "Normandie". Un groupe médical dirigé par le médecin-chef- Dr. John J. Posner chirurgien-dentiste les accompagne. Ce groupe comprend un infirmier en chef M. George Moser, trois infirmières et trois chauffeurs.

Tout le matériel partira demain par la route pour Paris où une réception en l'honneur du personnel médical aura lieu à l'Ambassade d'Espagne.

La semaine prochaine six autres médecins et infirmiers arriveront également de New-York, et dans quelques jours du "Président Roosevelt" débarquera un chirurgien chilien le Docteur Guzman. Tous se rendront en Espagne où ils se mettront au service du Gouvernement de la République. (Agence Espagne)

SIX AVIONS AVEC LEUR ÉQUIPAGE SONT ENVOYÉS DE MILAN AUX INSURGÉS ESPAGNOLS.

MILAN - 24 Mars - Six avions du dernier modèle Breda 65 avec leur équipage et un Ingénieur M. Colombo ont été envoyés par l'Italie aux insurgés Espagnols. Leurs caractéristiques sont les suivantes : 430 kilomètres à l'heure, avec chargement de bombes, 5 mitrailleuses, carcasse métallique.

Quatorze autres avions du même modèle seront également envoyés tout prochainement. (Agence Espagne)

"LE SALUT DE LA FRANCE NE PEUT PAS ÊTRE OBTENU PAR D'AUTRES MOYENS QUE CEUX EMPLOYÉS PAR LES INSURGÉS ESPAGNOLS", DÉCLARE LE JOURNAL INSURGE

EL DIARIO VASCO

HENDAYE - 24 Mars - Le Journal insurgé "El Diario Vasco" de San Sébastien publie un article contenant le passage suivant :

"Le salut de la France ne peut pas être obtenu par d'autres moyens que ceux que nous avons employés ici pour sauver l'Espagne. Les autorités et les lois ayant échoué, il n'y a pas d'autre moyen de vaincre que la force. Prendre des mesures culturelles ou sociales ne suffit pas.

L'intervention de l'épée et l'union de tous les Français sont indispensables pour que ceux-ci se fassent respecter par des moyens qui n'admettent pas de réplique". (Agence Espagne).

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

24 MARS Téléphone n° 7 DANTON 56-87

Service de 24 heures

## QUOTIDIEN GRAND NOMBRE D'AVIONS AURAIENT ETE ENVOYES LA NUIT DERNIERE D'ALLEMAGNE AUX INSURGES ESPAGNOLS

VALENCE - 24 Mars - Le Consul d'Espagne à Berne a avisé aujourd'hui par télégramme M. Alvarez del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères que la nuit dernière un grand nombre d'avions venant d'Allemagne ont survolé le territoire suisse. Ces avions qui se dirigeaient vers l'Espagne seraient de toute évidence destinés aux insurgés espagnols. (Agence Espagne)

## UNE DELEGATION DU RASSEMBLEMENT UNIVERSEL POUR LA PAIX INTERVIENT AUPRES DE M. YVON DELBOS EN FAVEUR DE L'ESPAGNE REPUBLICAINE

PARIS - 24 Mars - M. Yvon Delbos, Ministre des Affaires Etrangères a reçu aujourd'hui une délégation du Rassemblement Universel pour la Paix, conduite par MM. Paul Boncour, et le Pasteur Jezequel, Président de l'Entente Internationale des églises protestantes, et composée de Mmes Cassou et Malaterre, Sollier, et de MM. Delahoché, Anxionnaz, Grunbach, Marcel Cachin, Gabriel Dudenet, Henri Reynaud, Gaston Prache, Prudhommeaux, Dupuis et Guy Monant.

Cette délégation a attiré l'attention du Ministre sur les affaires d'Espagne et sur la nécessité de la convocation immédiate de l'Assemblée de la Société des Nations. (Agence Espagne)

## UNE AVANCE REPUBLICAINE DE TROIS KILOMETRES DANS LE SECTEUR DE POZOBLANCO

ANDUJAR - 24 Mars - Ce matin, les forces républicaines ont entrepris une puissante contre-offensive dans le sous-secteur de Pozoblanco. A midi, les républicains avaient réalisé une avance d'une profondeur de 3 kilomètres en direction du village d'Alcaracejos. Les escadrilles républicaines, qui avaient coopéré efficacement aux mouvements de l'infanterie, ont surpris et dispersé une forte concentration de troupes insurgées sur la route de Villa Harta.

Cette avance républicaine est d'autant plus importante, que les soldats gouvernementaux résistaient depuis plus de deux semaines à d'innombrables vagues d'assaut de la part des forces italiennes munies d'un important matériel de guerre. (Agence Espagne)

## M. JOAN COMORERA LEGEREMENT BLESSE AU COURS D'UN ACCIDENT D'AUTOMOBILE.

BARCELONE - 24 Mars - M. Joan Comorera, Conseiller au ravitaillement de la Généralité de Catalogne et Secrétaire du Parti Socialiste Unifié de Catalogne (P.S.U.C.) a été légèrement blessé au cours d'un accident d'auto près de la capitale catalane. Les premiers soins lui ayant été donnés, on a constaté que son état est heureusement sans gravité. (Agence Espagne)

## QUATRE TRIMOTEURS INSURGES TENTENT A NOUVEAU DE BOMBARDER VALENCE.

VALENCE - 24 Mars - Au cours de la matinée d'aujourd'hui quatre trimoteurs de bombardement des insurgés ont fait leur apparition au dessus du port de Valence et ont lancé plusieurs projectiles sur les quartiers voisins, ces projectiles sont tous tombés à la mer. Une escadrille gouvernementale les a pris en chasse ; les mitrailleuses des appareils gouvernementaux ont touché un des trimoteurs qui a subi des avaries importantes, réussissant cependant à s'enfuir en direction Sud. (Agence Espagne).

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne Comédie - Paris (VI) - Jean P...